

EL SEÑOR DE PINIES SE REINCORPORA A LA ONU

MADRID, 7. (Pyresa).— A las once y media de la mañana, ha salido de la residencia sanitaria «Francisco Franco», totalmente restablecido, el embajador de España en las Naciones Unidas, Jaime de Pinies. Nuestro embajador fue internado a su llegada de Nueva York por sufrir una espectación sanguínea en la tibia, cuando se disponía a participar en las conversaciones con el secretario general de las Naciones Unidas celebradas en Madrid con diversos miembros de nuestro Gobierno.

★ VIAJE A NUEVA YORK

MADRID, 7. (Pyresa).— Nada más salir de la clínica privada de la ciudad sanitaria «Francisco Franco» y ver a sus familiares, ha partido para Nueva York en vuelo de «Iberia» el embajador de España en las Naciones Unidas, Jaime Pinies, para participar en la intensa actividad que nuestro país realiza en la organización internacional.

NOTA DEL COLEGIO DE ABOGADOS SOBRE LA AGRESION DE UNOS COMPAÑEROS

MADRID, 7. (Pyresa).— En relación con la agresión sufrida por varios abogados en un despacho de Madrid, la junta de gobierno del colegio profesional correspondiente, ha hecho pública la siguiente nota:

«Sin necesidad de hacer declaración concreta en cada caso, el estamento profesional que representamos está siempre presente en la protesta contra la violencia. En el caso, sin embargo, de los compañeros, señores Muñoz Salvadores, García-Trevijano Forte, Cortezo, De la Peña y Figueroa D'Oliveira, y por tratarse de abogados, hacemos esta manifestación de manera explícita ante la brutal agresión de la que han sido víctimas.

El señor Decano del Colegio ha visitado al señor Director General de Seguridad para rogarle que se activen al máximo las gestiones conducentes al descubrimiento de los autores de la agresión y para pedirle se adopten las medidas pertinentes para evitar la repetición de actos que, como éste, perjudican la

convivencia ciudadana y la paz civil».

La citada nota fue entregada a los periodistas por el decano del Colegio señor Pedrol Rius, tras una reunión extraordinaria de la junta celebrada a última hora de esta mañana.

Asimismo, a primeras horas de la tarde se había congregado en las dependencias del Colegio profesional aproximadamente un centenar de abogados.

RECURSO CONTRA UNA SENTENCIA DEL T. O. P.

MADRID, 7. (Cifra).— Ante la sala segunda del Supremo se ha celebrado vista del recurso interpuesto por José Antonio Zuriarrain Arnal, con tra sentencia del Tribunal del Orden Público que le condenara, como autor de un delito de asociación ilícita, a un año de prisión.

Según la sentencia recurrida, Zuriarrain, con anterioridad a 1971, se sumó a la organización denominada Li-

gua Comunista Revolucionaria, perteneciente a la línea troskista de la IV internacional, la cual intenta derrocar por la violencia a la vigente estructura estatal española.

SE UTILIZO EL CATALAN EN EL JUICIO DE FALTAS

LERIDA, 7. (Pyresa).— El Decano del Colegio de Abogados de Lérida, Celestino Pol, presentó su informe en lengua catalana en un juicio de faltas celebrado en la audiencia provincial. Esta ha sido la primera vez que en este edificio judicial se utiliza la

lengua vernácula en un acto oficial.

INCOMPATIBILIDAD DE LOS ARQUITECTOS FUNCIONARIOS

SEVILLA, 7. (Cifra).— Por medio de una nota oficial difundida entre los medios informativos, el Colegio de Arquitectos de Andalucía Occidental y Badajoz solicita que se exija la incompatibilidad profesional de los técnicos que a su vez sean funcionarios, ya que considera incompatibles a los arquitectos municipales para realizar trabajos en conexión con el área de su competencia funcional.

DECLARACIONES DE RUIZ-GIMENEZ

“TENGO UN GRAN RESPETO POR FRANCO”

ZARAGOZA, 7. (Pyresa).— «A pesar de las discrepancias ideológicas que mantengo con el Caudillo, puedo decir muy alto que le tengo un gran respeto como persona y que el otro día acudí a El Pardo con mi mujer para expresar nuestra vinculación al sufrimiento del Caudillo», ha declarado a «Pyresa» Joaquín Ruiz - Giménez, que ha mantenido en esta capital una reunión política con un grupo de demócratas cristianos.

A pregunta de «Pyresa», el señor Ruiz - Jiménez afirmó que la democracia cristiana, en principio, no piensa participar en el proceso asociativo, ya que es un partido político que actúa en todos los países dentro de la democracia y libertad, oponiéndose al comunismo, pero no desterrándolo por decreto, sino intentando ganarle la partida en la conciencia del pueblo y ante las urnas.

—¿Y no puede llegarse a una fusión de su grupo con el de Silva Muñoz?

—En el campo político y personal tengo un gran respeto por la democracia cris-

tiana de Silva Muñoz; pero la verdad es que somos nosotros los únicos que tenemos la homologación internacional y que estamos dentro de la unión europea. Para fusionarse los dos grupos habría que llegar a esa etapa de libertad y, desde luego, como partidos políticos y desterrando el personalismo.

—¿Cuál es su opinión sobre el momento político que atraviesa el país?

—Es de una trascendencia histórica, aunque algunos parecen no darse cuenta de ello. Se está gestando una nueva etapa en la que, a título estrictamente personal, le aconsejaría al Príncipe que comenzase con un acto de reconciliación nacional concediendo la amnistía para los delitos políticos y un generoso indulto para todos los demás. Después, tendría que evitar la violencia, vienesse de donde vienesse; suprimir la pena de muerte; encauzar todos los procesos ante una única jurisdicción y levantar las restricciones que pesan sobre los derechos de libre reunión, expresión y asociación.

DAMASO ALONSO DIMITIÓ COMO DIRECTOR DE LA REAL ACADEMIA DE LA LENGUA

MADRID, 7. (Servicio de documentación de Pyresa).

El próximo día cuatro de diciembre, primer jueves del mes, el director de la Real Academia Española de la Lengua, Dámaso Alonso, presentará su dimisión de este cargo, según hizo público ayer en Jaén al finalizar una conferencia sobre el tema «Muerte y transmutación en la poesía de Antonio Machado». Dámaso Alonso ha explicado que los motivos por los que abandonará su puesto son para dedicarse a terminar algunos libros que prepara actualmente.

BIOGRAFIA

Nació en Madrid en el año 1898. Su formación arranca del Centro de Estudios Históricos, donde fue discípulo de Ramón Menéndez Pidal. Ha enseñado lengua y literatura española en diversas universidades extranjeras y en las españolas de Valencia (1933-1939) y Madrid (desde 1939). Él se debe básicamente la nueva apreciación de la poesía barroca española, defendida y analizada sobre todo en la obra de Góngora y en ocasión de su centenario (temas gongorinos y edición de las Soledades, 1927).

«La lengua poética de Góngora», 1950. «Estudios y ensayos gongorinos» 1955 y también en figuras menores, y antología como el Cancionero antequerano (1950). Se ha ocupado asimismo de la poesía de tipo tradicional, de la que ha publicado selecciones y a cuyo conocimiento ha contribuido sus estudios sobre las «Jarchas». Ha escrito también estudios sobre Gil Vicente (poesías, 1940; tragicomedia de Don Duardos, 1942) y sobre la lírica del siglo XVI.

Junto con Amado Alonso, es el principal propagador de las disciplinas estilísticas y el formalismo aplicado a la crítica literaria en libros como «Ensayo de la poesía española» (1945); «Poesía española y seis calas en la expresión literaria española». Es autor además de una edición del Inquiridión de Erasmo.

En la poesía de Dámaso Alonso se distinguen dos etapas: la primera representada por sus poemas puros y poemillas de la ciudad (1921) con influencia modernista de Juan Ramón Jiménez; la segunda que se inicia con «Oscura noticia» (1944).

Desde 1968, es director de la Real Academia, en sustitución de Menéndez Pidal, por fallecimiento de éste.

INFORMACION DE CORTES

COMISION DE TRABAJO: DICTAMEN DEL ARTICULO OCTAVO DEL PROYECTO DE LEY DE RELACIONES LABORALES (PEDROSA LATAS LO DEFINIO COMO «ARTICULO POLITIZADO»)

MADRID, 7. (Pyresa).— La Comisión de Trabajo de las Cortes Españolas acordó, esta mañana, mostrar su adhesión a las fuerzas de los tres Ejércitos que en estos momentos defienden el territorio del Sahara. Este acuerdo obedeció a una propuesta formulada por el procurador señor Urgorri Casado, acogida con aplausos, quien añadió que «nos hacemos solidarios de todo lo que exija su actuación en defensa del honor de España».

En la sesión de esta mañana, la comisión concluyó el dictamen del artículo octavo del proyecto de ley de relaciones laborales, artículo en el

que se han consumido siete jornadas y que fue calificado por el presidente, señor Pedrosa Latas, como artículo politizado.

La conclusión del dictamen de este artículo se cerró con la aprobación del párrafo 3, en el que se dice lo siguiente: «El Gobierno, a propuesta del Ministerio de Trabajo, previo informe del de Educación y Ciencia y de la Organización Sindical, podrá aplicar el régimen jurídico del trabajo de prácticas a los distintos grupos de titulares académicos, para que éstos puedan concertarlos por una sola vez y dentro de los dos años siguientes a la ob-

tención de su título, adecuando dicho régimen a las modalidades de cada uno de tales grupos, y siempre a petición del colegio profesional correspondiente».

Antes de someter a votación este párrafo, que fue aprobado por veinticuatro votos a favor, cuatro en contra y nueve abstenciones, el presidente de la comisión, señor Pedrosa, procedió, por iniciativa propia, a la comprobación de «quorum». Hecho el cómputo, resultó que había la preceptiva asistencia mínima de procuradores. En la sala se encontraban treinta miembros de la comisión.

REGULADAS LAS FUNCIONES Y COMPETENCIAS DE LOS VICERRECTORES

MADRID, 7. (Pyresa).— La Dirección General de Universidades e Investigación ha dictado una resolución sobre atribuciones, funciones y competencias de los vicerrectores. Esta Dirección General ha resuelto que bajo la inmediata autoridad del rector, cada Universidad contará con vicerrectores de ordenación académica, de investigación y de extensión universitaria. Si fuera aconsejable se podrán nombrar vicerrectores de áreas geográficas o ámbitos universitarios determinados.

DECLARACIONES DE MAYOR ZARAGOZA

BARCELONA, 7. (Cifra).— «La reforma fiscal es imprescindible para obtener los recursos económicos que permitan la gratuidad en la enseñanza», ha manifestado el subsecretario del Ministerio de Educación y Ciencia, Federico Mayor Zaragoza. En unas declaraciones que publica hoy «Solidaridad Na-

cional», el señor Mayor Zaragoza amplía esta referencia a la gratuidad de la enseñanza, diciendo: «La adecuación de las matrículas a la realidad sería una manera de actuar que permitiría que no existieran deficiencias presupuestarias; hoy todo el mundo sabe que no se llega a pagar el diez por ciento de lo que cuesta que una persona estudie.

TENSION EN LA UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA

ZARAGOZA, 7. (Pyresa).— Continúa la tensión en la Universidad de Zaragoza donde ayer apareció el campus sembrado de octavillas en las que se leía: «Comunista: vamos a por tí. Lo que hemos hecho hasta ahora no es nada con lo que haremos si alguno de nuestros miembros resulta atacado. ¡Viva Cristo Rey!» En la mayoría de las facultades los alumnos suspendieron las clases y se reunieron

en asambleas no autorizadas con el fin de pedir la expulsión de la Universidad de los estudiantes que el otro día protagonizaron una pelea cuando intentaban quitar unos carteles de carácter político-subversivo colocados por otro grupo de estudiantes.

También se han solidarizado con esta petición de expulsión de los estudiantes los profesores no numerarios de la Facultad de Derecho.

TENSION EN LERIDA

LERIDA, 7. (Pyresa).— Gran tensión existe en los medios universitarios leridanos tras los incidentes registrados ayer cuando los alumnos matriculados en la sección delegada de Derecho se personaron en las aulas para iniciar el curso, como había prometido 24 horas antes el rector de la Universidad Central de Barcelona doctor Fabián Estapé, encontrándose con la sorpresa de que no se presentó ningún profesor.

LOS OFICIALES DETENIDOS PASAN A PRISIONES MILITARES

MADRID, 7. (Pyresa).— La Capitanía General de la Primera Región Militar a través de su oficina de prensa, nos hace llegar la siguiente nota:

«En el día de hoy, el jefe y oficiales que se encontraban en prisión preventiva en la residencia de oficiales de la Academia de Sanidad de Carabanchel, como consecuencia de la causa 205-75 que se les incoa en esta Región Militar por el presunto delito de proposición para la sedición, han sido trasladados a las prisiones militares de Castillo de la Palma, en El Ferrol; Castillo de San Julián, en Cartagena, y El Hacho, en Ceuta.

Este traslado se ha efectuado por ser necesario disponer de las instalaciones de la citada residencia para el personal que asiste a los cursos próximamente programados por la Academia de Sanidad y no disponer en la actualidad de prisiones militares en esta Región Militar.

Madrid, 7 de noviembre de 1975.»

EL CARDENAL PRIMADO VISITA AL PRINCIPE

MADRID, 7. (Cifra).— El Príncipe de España y Jefe de Estado en funciones, don Juan Carlos de Borbón, mantuvo ayer una entrevista, que se prolongó por espacio aproximado de una hora, con el cardenal primado de España y arzobispo de Toledo, monseñor Marcelo González Martín.

Según ha podido saber «Cifra», la entrevista tuvo carácter privado y se enmarca en los contactos que el cardenal primado suele tener con personalidades del Estado.

CONTRATADO UN EQUIPO MEGAFONICO PARA RETRANSMITIR LAS SOLEMNIDADES SUCESORIAS

MADRID, 7. (Pyresa).— Organismos competentes han encargado a una empresa de ámbito internacional, especializada en la fabricación de equipos electrónicos la preparación del montaje megafónico necesario para difundir las solemnidades que tendrían lugar, caso de que se cumplieran las previsiones sucesorias, según ha podido saber Pyresa de fuentes no oficiales ni oficiales.

HOMENAJE DE «ABC» A LAS FUERZAS DEL ORDEN

MADRID, 7. (Pyresa).— La suscripción del diario «ABC» pro familiares de las fuerzas del orden víctimas del terrorismo alcanzó ayer la cifra de 49.375.744 pesetas. Posiblemente hoy se llegue a los cincuenta millones de pesetas, cifra tope para cerrar la suscripción. Coincidiendo con esto, mañana las páginas de huecograbado estarán íntegramente dedicadas a una serie de reportajes y artículos como homenajes a las fuerzas del orden, y de una manera especial a todos los que han ofrecido sus vidas al servicio de la paz.